

GUK GEURE BURUAZ

Askoz ere dotoreago da hodeiatik ibiltzea lurretik arrastaka baino. Gauriza bere politikak oso dotoreak dira esatera hanturatsua horiek: "En la gran lucha que se desarrolla en el mundo en estos momentos, nosotros vascos, demócratas...". Oso jantzia de hori, Euzkadi Herriko zehetasunetan ibiltzeko zitzin ematen du, txirio, itxus. Gobernuetako buruzagien artean mogitzea aipalago da. Ederriago da ere Vietnameko eta Israelen deklarazio jakintsuak egitea. Horri omen deritza politika... Alegria: "haundiak haundiro", gure Garibaiak zion bezela.

Hori ordea, ezer baldin bada (eta ni ezertxo ere ez den bildur) agintean dauden aipalagoa bat da. Hori ez da politika; politikaria besterik ez da. Eta gure kasoa, hau da, behar ditugun euzkadi-aldakuntzela buruz, hutsa baino okerrago da: harropuzkeria. Munduaren jokabide eta gertakaria magusiak, ordea, ez ditugu guk aldatuko. Nazio-arteko-tasuna ipulia bat denez gero, hiru erreuma mogi ditzake maila horretan: U. S. A., Txina eta U. R. S. S. -a. Beste guziki ez guzi egin dezakegu Vietnam-go gertakari aldatzeko, edo Nasser-ek Israel ataka ez dezan.

Gure euzkadi arazoa BOST AXOLA zaie besteak: hauxe da, ikusten denez, sinistru nahi ez duguna. Euzkaldun arazoa ez da DEUSIK ez Moskum, ez Washingtonen, ez Pekinen. Ezta Vaticanoen ere. Euzkaldunok ni milium e'terdi gara, eta ez dugu gure gobernuak agintean, Txinak zazpigarren ditu, Japonek ehun, URSS-ek berrehun, eta Vaticanoak bostehun; eta laurrek erresuma eta aginte bana. Konda dira, beraz.

Horregatik guk haundiki hizkera hartzeko, agintzen dituen jokabideak kopiatzeko, eta haunditasuneko iturak egiteak, ez dute zentzurik. Paranoia hutsa dira.

Ezerk ez du, bestalde, jokabide hori zuzentzen.

Hiru gertaera aipatuko ditut, hirurak joan den astean gertatuak, ezan dudana erakusteko.

M. Theodorakis jaunak bi ordu terdi pasa behar izan ditu atzo zai Londresko aldeotortuan, Inglaterrako gobernuak sarrera eman nahi ez ziolako... Inglaterrako "demokratek" e zduzte Papadopoulos hasarretu nahi.

Michel Debré, alderantziz, pozik joan da España: López Bravo Parisen bezain beroki errezibitu dute han, eta Frankorekin tratu berri garrantzitsu bat sinatu du. Bi gobernuen artean ez da muzikaria izan, nahiz hau ez Frantziaren ohoretan izan.

Baina ere gogoragarrik ere ikusi dugu aste honetan! O. I. T. delakoak (Lanaren Nazioarteko Erakundeak) atzera bota du dokumentu bat. Zer zion honek, ordea? Españan langileek ez dutelako ezertarako eskubiderik, eta egiazko sindikatorik ez dutela. Nahiz deklarazioaren idazkera oso oso neurtua eta orraztua izan, O. I. T. delakoak arbulatu egin du, gaitzeko zetsi egin du izkribua (Españak erresuman langilea jaun-da-jabe bait da!); eta Francoren gobernuak ez da kondenatua izan. Sindikatoak eta Langile-Klasa ongi doaz Francorekin: Gaherako gezura omen da! Biharamunean 300 langile bildu dira O. I. T. -renaurak; baina barnetik nolako farrak egin dizkielten esan beharrik ez dago.

Hiru gertaera hauek, ordea, aste honetanxe gertatuak dira. Hiruren bidez (berri ere!!) ematen zaigun ikasgaia nabarmena da: Españak 30 milioi ditu, Franco zer den azaldu beharrik ez du inork; eta halere, hori guziaz bost axola zaizela agintariel.

Zer axo'a galkizkieke gu, hortaz, gu euzkaldunok? Kaskagorrak gara. alajainkoa! Garbi baino garbiago dago: ezer ez. Agintariak agintarielikin mintzo dira; ez inolaz ere agintirik ez duguonkin.

MANDA TV A UN AMIGO

Honetan berdin da gorri, beltz ala urdin izatea, berdin marxista, kristau ala agnostiko. López Bravok ez ditu bost minutu ere para zaio Moskuko aldeotortuan; eta Asturiasko miaz-gizonek oporrean zuzen delarik, Brexneferek berak bidali zion ikatza Francorri, oporlarien chalgoina deusetzatuz. Mundua halakoa da, eta ez batzuk sinitarazi nahi ditugun bezelako.

Guk, beraz, gure burua dugu lan-orria; eta besterik ez Atzerriko politikaz arduratzea (hau bai, noski) bidezkoa da, gizonak garrelako, eta kanpoko gertakari argi-iturri direlako. Baina gure euzkadi arazo KONPONITZEKO-TAN eta LAGUNTZA-BILA atzerritza begiratzea, segundu bat ere gaitzeka. EROKERIA HUTSA DA. Agintirik ez dugu.

Ez daukagu, beraz, eginkizun bakar batzuk: gure buruz arduratu, gure herria organitzatu, abertzaletasuna eroin eta sendotu, atzerritarako tentazioak hezi, eta gure batasuna egin. HAU, ALA EZER EZ.

Politago lekieke batzuei, esan dut, kantzellieriatik kantzil-herria joateak, Bilztar Nagusitan agertzea, ministroen bazkaldie izan, A zerriko jauntxoek aldizkie agertu. Dijoazela, bada, eta on egin daga! Ez dugu ezer galduko.

Guk gure buruz.

Lan apala, eginkizun iluna, ohorerik gabea; he'tutuz harropuzteko, txiki-ziko kosmopolitismoz elikatzen direnentzako.

Gure burua altxatzeko oinharriak ipini: horra gar Euzkadi Herriari dagokion betebeharrak. Horra hor, azkenik, abertzaletasuna neurtzeko metro eder bat. TXILLARDEGI

Euzko Abertzale Laguntza Expansión de A.P.V. en Argentina

Para gran orgullo para nuestra condición de vascos, hemos de dar a conocer que los mayores recursos obtenidos por A. P. V., y que ascienden a cifras millonarias, son resultado de las contribuciones de quienes en el interior de Euzkadi aportan y al mismo tiempo luchan, afrontando los constantes peligros que todos conocemos. Para la política española, el solo hecho de aportar para los hermanos presos es ya un delito y causa de ser sometido a proceso por asociación ilícita, y el pueblo solidario, hombres y mujeres de todas edades y estapas sociales no tienen obstáculo para hacer frente a esa situación, con la finalidad de que el hermano que cayó preso pueda ser atendido por este organismo nacional que, como alguien muy acertadamente dijo, podría ser comparable en su finalidad a la Cruz Roja.

En el primer año de actividad en la Argentina hemos cubierto las necesidades de nuestros compatriotas por valor de UN MILLON DE PESOS, cifra que en la forma en que ahora nos estamos organizando consideramos ridícula para la proporción del número que esperamos mandar en nuestro segundo ejercicio de actividad.

Tenemos la gran satisfacción de recibir palabras de solidaridad con nuestra obra, e importantes contribuciones de amigos de nuestra gloriosa estirpe, que no están ligados a nosotros por su lazo sanguíneo, pero sí por su amor a la libertad de todos los pueblos. El amor a la libertad no tiene fronteras, y así como los vascos han estado siempre en primera línea a fin de cosecharla en cualquier punto del universo, el mundo entero ha de llegar a colaborar en esta obra por el cariño que todos los pueblos tienen a los vascos, con quienes se sienten estrechamente vinculados en sentimientos.

Nuestra voz en demanda de colaboración, traducida a recaudación de fondos con destino a ayudar a nuestros hermanos presos en Euzkadi, ha sido escuchada y hemos tenido la gran satisfacción de ver organizadas y dispuestas a trabajar en este nuestro apostolado, a Delegaciones que se han formado, o Sub-Delegaciones, según la im-

SUKARNO

Sukarno fue para nosotros un patriota indonesio que durante toda su vida luchó contra el imperialismo colonialista y por la independencia de su patria, hasta que la logró en 1945 y fundó la República de Indonesia, que al fin y tras larga y tenaz resistencia fue reconocida por la propia metrópoli holandesa, de la cual había sido rica colonia durante siglos. Indonesia es el paraíso de las tres mil islas, unidas y liberadas por Sukarno, que hizo triunfar su lema: Un pueblo, una patria, un idioma. La monarquía holandesa persiguió, condenó y desterró a Sukarno muchas veces, muchos años, pero el patriota indonesio continuó luchando siempre por la liberación nacional y social de su pueblo y la destrucción del colonialismo. La conferencia de Bandung de los países afroasiáticos tuvo en Sukarno su líder internacional. Por encima de las diferencias que nos separan del Bung Karne (el hermano Karne), rendimos homenaje a la memoria del creador de Indonesia, con motivo de su muerte.

JOSE FELIX HUERTA, magistrado del Tribunal Supremo y ex-alcalde franquista digitado de Alcalá de Henares y monárquico, hoy en el exilio, dice:

"Un millón de españoles ofreció Franco al Führer; más de 30 millones de vidas ofreció ahora a la poderosa y opulenta USA" (pág. 192 de su libro).

LAS "CONSTITUCIONES" DE ESCRIVA

Algunas precisiones sobre el OPUS DEI

El fundador del Opus es un sacerdote aragonés nacido en 1902, llamado José María Escrivá de Balaguer y Alba, hoy Marqués de Peraita, monseñor y doctor en Teología y Derecho. El orden de factores no altera el producto; y, ¿qué producto!

Es autor de las "Constituciones", redactadas en latín (véase art. 193) que no han sido publicadas. "Camino" es otra de sus obras, la más difundida sin duda, que según dicen es una especie de Catecismo. Así mismo ha editado "Conversaciones con Mons. Escrivá", que trata de sus entrevistas en un período determinado. Y por último, parece que está próxima la salida de "Cartas de Mons. Escrivá".

Por lo expuesto no parece muy prolífico, como escritor claro, el fundador de la Mafia blanca, a quien según informes, sus hijos, espirituales se entiende, profesan una especie de adoración que raya con el culto a la personalidad, o sobrepasa.

Entre los 479 artículos que contienen las "Constituciones", entreascamos como botón de muestra los siguientes:

Art. 7º — "deben tener un gran respeto hacia las leyes legítimas de la sociedad civil".

Art. 9º — "Los miembros del Opus Dei trabajan bien individualmente, bien a través de sociedades, de asociaciones culturales, financieras, etc., que son llamadas "sociedades auxiliares". Estas sociedades en su acción están sometidas por completo a la autoridad jerárquica del Instituto.

Art. 15. — Precisa profesiones "...cargos en la administración pública, enseñanza, en la Universidad, o Institutos civiles, abogados, médicos y similares, hombres de negocios y banqueros".

Art. 193. — Se refiere a las Constituciones y dice que no pueden ni "divulgarse ni traducirse a

lenguas vernáculas".

Art. 202. — "Los cargos públicos, sobre todo aquellos que comportan el ejercicio de dirección, constituyen un medio particular del apostolado del Instituto".

Entre las distintas clases o categorías de que se compone la Santa Mafia y contando hombres y mujeres, se calcula su número, un tanto aproximado, entre los 50 y 60.000 socios, repartidos entre distintas naciones, siendo España la que mayor número aporta, con unos 30.000 miembros.

Como lo anteriormente reseñado nos puede dejar un mal sabor de boca, para paliarlo vamos a consignar, con satisfacción por cierto, que en la actualidad se registran numerosas defecciones entre los miembros de la Santa Mafia, (las ratas que abandonan el barco...?) y que según "Informations Catholiques", de donde hemos recogido algunos de los anteriores datos, se deben a: 1º: una mayor conciencia sobre el compromiso social y 2º: la no existencia de crítica sobre el Instituto y el acuerdo entre el Instituto y el orden establecido y el capitalismo.

A esto nosotros añadimos, o más bien anteponeamos, la inexistencia de una base popular y democrática, debido precisamente al carácter profundamente clasista y antidemocrático del llamado Instituto, es lo que verdaderamente ha causado esta ola de defecciones, que desamos se prolongue hasta la total desaparición de este cáncer denominado Opus-Dei.

ETXABAKOIZ

JOSE FELIX HUERTA, magistrado del Tribunal Supremo, ex-alcalde digitado franquista de Alcalá de Henares y monárquico, hoy en exilio, dice:

"Antiguamente a los españoles enemigos se les llamaba afrancesados; americanizados ha de llamárselos ahora" (pág. 192 de su libro).

OPOSICION ACTIVA

La postura de los abogados boteando los juicios del tribunal de orden público convocados en la capital de nuestra vecina España y la carta de los 68 sacerdotes vascos dirigida al obispo A. A. de Bilbao, son dos hechos concretos que nos muestran, una vez más, el camino a seguir cuando se habla de una resistencia activa, de una defensa mediante la no violencia.

La decisión de los abogados de no presentarse delante del tribunal de orden público, comenzó el 30 de mayo pasado, cuando Manuel López, defensor del dirigente comunista español Horacio Fernández Iguanzo, no se avino a defenderlo para protestar ante la decisión del tribunal de realizar el juicio a puerta cerrada. A partir de entonces, la mayor parte de los juicios no se pueden realizar por ausencia de los abogados que protestan así ante la inutilidad de su papel de defensores, ya que los jueces no tienen en cuenta más que la postura de la policía y la del fiscal de turno.

Cuarenta y cinco abogados (a los que se han sumado otros cincuenta hasta la fecha de hoy en día 17-6-70), han dirigido una carta al presidente del tribunal supremo, denunciando las interpretaciones totalmente personales sobre el Código y pidiendo que se abra una encuesta y que se apliquen las sanciones correspondientes a los magistrados que pertenecen o asisten a este tribunal de orden público.

Los 68 sacerdotes acusan al obispo de que en sus cartas pastorales se refugia constantemente ante palabras tales como "se dice" para referirse a hechos claros y evidentes de aplicación de torturas y persecuciones inhumanas a los habitantes del País Vasco. Señalan que la autoridad religiosa

se ha mostrado más propensa a defender al poderoso que al perseguido; "Vemos, dicen, a esa Iglesia, tanto en sus palabras como en sus acciones, aún las más regiosas, muy unida a los perseguidores del pueblo". Acusan la postura oficial tomada contra la Comunidad de Oндarroa...

Estos sacerdotes denuncian una línea, si bien ellos y nosotros sabemos que en alguna ocasión (tal como la última carta pastoral del 6 de junio de 1970) ese mismo obispo ha denunciado algunos hechos concretos. Estos sacerdotes denuncian un hecho evidente, el apoyo, el maridaje de los obispos y de la autoridad eclesiástica con el poder de una nación que explota y avasalla actualmente a la nuestra.

Estas dos posturas, de abogados y sacerdotes, nos muestran una vez más, repito, la línea eficaz a seguir. Aquél que no ame la violencia o que estime que, dadas las circunstancias actuales, la no violencia puede ser terriblemente eficaz, debe reflexionar profundamente en estos dos hechos concretos. Nuestras organizaciones políticas actuales, también convendría que analizaran detenidamente estas posturas.

No basta, hoy en día, con escribir o repartir propaganda, más o menos bien hecha, pero en la que no se encuentran más que ataques a España o al franquismo, o perspectivas y quizás sueños sobre un futuro más o menos lejano. Eso y las noticias sobre las acciones realizadas son interesantes, pero también es necesario y hasta imprescindible el aprovechar y encauzar una acción eficaz de nuestras minorías. Que estas minorías puedan actuar y muchas veces de una forma muy eficaz, nos demuestran palpablemente los hechos relatados anteriormente.

ZABALA

RADIO EUZKADI
23 y 19 metros
A las 9,30 - 10,30 y 11,30 de la noche